

	PTAS.	CTS.
Europa...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	50
Guineas...	1	50

Número suelto... 5 cts.
Id. atrasado... 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

ECOS DE MALLORCA

Un cartel retirado

No podemos ocultar nuestro disgusto al Delegado de Hacienda de esta provincia por habernos privado de uno de aquellos elementos de propaganda regional á que ayer nos referíamos. El cartel fijado en la Tesorería de la Delegación con esta orden: *se prohíbe hablar en dialecto mallorquín*,—cartel retirado por disposición del señor Flores,—constituye un factor de eficacia persuasiva que en vano tratarán de substituir dignamente los regionalistas de Mallorca, por «estúpidos y medievales» que sean. En tal sentido de eficacia, la iniciativa del autor del cartel no admite comparación.

Después ha sido rectificada la noticia, no lo ocultamos. El cartel no rezaba para nada con el público, sino con los empleados de la dependencia. Lo cual recuerda el caso de cierto lord, soltero y ordenancista, que tocaba por su propia mano la campana, anuncio del almuerzo ó de la comida que iba á consumir completamente solo. De idéntica manera hemos de suponer que los otros carteles fijados en la Delegación, tales como: *Subida á las oficinas de Intervención, Cédulas personales, Horas de despacho*, etc., etc., tampoco rezan con el público, sino con los señores empleados, cuya memoria hay que auxiliar para que no olviden de un día á otro el piso, la sala ó el gabinete que ocupan sus respectivas taquillas.

De todos modos, si el cartel iba dirigido al personal y era reglamentario, no comprendemos por qué fué quitado. Y si trascendía al público, resultará evidente, en este caso concreto, la afirmación del señor Maura, según la cual el país y la Administración pública no se saludan sino para agravarse. De este contacto empezaba á resultar una erosión deletérea para nuestro pueblo, que había unánimemente el mallorquín y cuyas clases populares, en su inmensa mayoría, no saben expresarse de otra suerte. Porque este dialecto, ya lo sabemos, dista mucho del castellano. Casi tanto como el «dialecto» en que extienden sus documentos algunos funcionarios que creen sostener los fueros y presigios del idioma oficial.

Los silbidos en el teatro

En un bosquejo publicado por M. de Rodocanachi, hace la historia del antiquísimo procedimiento de expresar los espectadores su desagrado en el teatro por medio del silbido.

«El silbido—dice—era una cosa brutal, sobre todo cuando iba acompañado de una lluvia de maderos, de piedras y de manzanas verdes; pero constituía también una disciplina saludable, tanto para los actores como para los autores, porque representaba la opinión inmediata, directa é implacable.

El temor á los silbidos hacía prudente al autor; era un órgano esencial de la vida colectiva que existe en un teatro, vida inconsciente que une entre sí á los espectadores y á éstos con los actores, representando todos la comedia ó el drama arrastrados por la misma corriente de emoción ó de alegría, con la sola diferencia de que unos pagan para ocupar su sitio, y á otros se les paga para que ocupen el suyo.

Cuando los espectadores silbaban, constituíanse colaboradores del autor, señalándole sus faltas, ó bien corregían á los actores, diciéndoles:

«He ahí cómo comprendemos vuestros papeles; así, pues, para agradarnos, procurad interpretarlos á nuestro gusto.»

Los griegos, que fueron maestros nuestros en tantas cosas, estaban tan persuadidos de la excelencia de esta colaboración, que dieron forma artística al sentimiento tumultuoso de la multitud; de manera, que el coro trágico ó cómico es siempre el pueblo, que entra en escena y toma la palabra.

El sentimiento de simpatía que envuelve á todos los espectadores es tan real, que cuanto más llena de gente está la sala y más vibrante é intensa es allí la vida, más disfrutamos durante la representación; tanto es así, que un teatro medio vacío parece una

nerópolis. El último rey de Baviera asistía, solo en su palco lúgubre, á las representaciones de las óperas de Wagner; pero la clase de muerte que eligió atestigüa su locura, puesto que arrojar el médico al agua y precipitarse tras él no es conducta propia de un soberano razonable.

Desde que en los teatros de París, para aumentar el efecto de las candilejas bajan las luces que hay en el patio al levantarse el telón, ¿no se les figura á ustedes que el espectáculo pierde en atractivo? Se está más recogido, verdad es, pero también más aislado; si el espectador se fastidia es en mayor grado; si se ríe lo hace discretamente; los aplausos se tributan con menos estrépito y en el Odeón se experimenta una sensación singular, como si se asistiese á un oficio de Todos los Santos.

En los teatros donde se representan comedias de magia, á veces apagan completamente las luces; por fortuna, la obscuridad dura muy pocos instantes, siendo la impresión penosísima para las personas nerviosas, porque entre 500 seres humanos el individuo se siente más solitario y abandonado que lo estaban en otros tiempos los prisioneros encerrados en el fondo de los calabozos feudales; el roce vago de la sala cesa como por encanto, del mismo modo que al penetrar un vagón con las lámparas apagadas por la bóveda de un túnel, se interrumpen las conversaciones y hasta los fumadores dejan apagar su cigarro.

Vayan ustedes al melodrama, al Ambigu ó á la Puerta San Martín si quieren hallarse entre un público verdaderamente apasionado y emocionado, que ríe ó llora sin disimulo, y se interesa vivamente en los sentimientos sencillos y en las intrigas complicadas de la pieza. En cualquiera de dichos puntos no se aplaude con guantes de color gris perla ni tampoco con la punta de los dedos, sino que en los pisos altos se arma una algarabía atroz, y abajo, junto á la orquesta y en la primera galería, los espectadores demuestran también sin rebozo su estado de ánimo. Cuando el traidor completa su infamia, los jóvenes, admiradores de la virtud, que hay en el paraíso, le gritan: «¡Canalla!» y cuando el conde abre por fin los brazos á la hija que había perdido, la cual era desgraciada, víctima de infames persecuciones y siempre pura, las damas que hay en los palcos no tienen el pañuelo bastante grande para secarse

las lágrimas, y los «¡Ah!» «¡Oh!» «¡Ay, Dios mío!» «¡Gracias á Dios!» forman un rumor patético que llega hasta los oídos del conde como primera recompensa de su hermosa acción.

En el *Correo de Lion* existe una escena conmovedora, que es aquella en que el odioso Dubosc se introduce por la ventana en el despacho del chalan y con la punta de su cuchillo raspa la fecha y la nota en que se menciona el paso de Lesurque. El malvado emplea algún tiempo en la operación, tanto, que cierta noche, una joven cuya ansiedad era visible, se puso de pié detrás de mi sillón y exclamó sin poder contenerse, dirigiéndose á su madre:

—¡Mamá! ¡que vengan pronto á prenderle!

La brusca intervención en el drama de aquella inocente niña no sorprendió á nadie, porque había asumido el papel del coro antiguo atestigüando la ansiedad de la sala entera que esperaba impacientemente á los gen darmes; más en el teatro importa que no lleguen nunca á tiempo.»

El trigo en la India

El gobierno de las Indias publicó un informe general sobre la cosecha de trigo en aquel país, donde, según se sabe, la campaña agrícola comenzó á primeros del mes de Abril.

Se hace constar en estos informes que los resultados definitivos han sido muy variables, según las regiones, y muy satisfactorios en Bengala y en las provincias del Nordeste, donde la producción ha excedido este año á la del pasado.

No ha sucedido lo mismo en Punjab, que es la provincia en que el trigo se cultiva en la mayor extensión.

La sequía, seguida de frios intensos, y después los insectos, han dañado mucho la cosecha de trigo.

Por último, la cosecha, en muchos parajes, se ha hecho á pesar de tempestades y vientos violentos, lo que ha dado lugar á ese déficit importante en la producción, comparándola con la del año anterior, especialmente, en los terrenos no regadios.

Lo mismo ha sucedido en la provincia del Sind.

En las del Centro y del Oeste la vegetación y la cosecha han sido igualmente contrariadas por las intemperies y por la invasión de los insectos.

En la provincia de Bombay las lluvias del mes de Setiembre han mejo-

rado la situación de la cosecha; pero en las provincias centrales y en el Barar, el rendimiento ha sido mediano.

El resumen de la producción oficial del trigo en aquel país durante el año 1898-99 fué de 62.090.940 quintales. En el de 1898-98 había sido de 62.658.010.

Hay, pues, una disminución de 4.462.170 quintales en la cosecha de 1899, comparada con la del año anterior.

Dreyfus

La vida del preso

Dreyfus en su prisión se levanta muy temprano, y se pone inmediatamente á trabajar en sus preparativos para el nuevo proceso. A las nueve de la mañana recibe la visita de *maitre Labori*, el cual está en la prisión hasta las doce. A esta hora llega la señora del preso, que permanece con su marido hasta la tres. A todas estas visitas asiste siempre un oficial.

Luego se queda solo, y ya, durante todo el día, lee los documentos que le da su abogado, ó escribe.

Es tal la afluencia de fotógrafos que se agolpan al paso de madama Dreyfus, para fotografiarla, cuando va ó regresa de la cárcel, que ha habido necesidad de poner policías que ahuyentan á los retratistas.

Una precaución lúgubre

Entre los detalles de la travesía del crucero *Sfax*, que condujo á Francia al capitán Dreyfus, van conociéndose algunos sorprendentes en alto grado.

Uno de ellos es verdaderamente macabro.

El comandante del barco, capitán Opffiniers de Norddeck, recibió la orden de conducir á Francia al capitán Dreyfus, vivo ó muerto.

A fin de estar preparado á todo evento, el comandante, antes de que el capitán Dreyfus subiera á bordo de *Sfax*, mandó colocar en la bodega del buque dos ataúdes, uno de zinc y otro de roble, que han sido desembarcados en Brest.

La caja del «dossier»

El consejo de guerra disponía de una caja de caudales prestada por el Crédito Lyonés para guardar los expedientes del proceso, y ha tenido necesidad de pedir otra mayor, porque ya los papeles no cabían en la primera.

El Opal-Pasta es el único quitamanchas seguro para los vestidos de señora de color claro.

NOTICIAS

Del extranjero:

Telegrafían de Washington que, debido á la pésima manera como se han llevado las campañas de Cuba y Filipinas, no ha tenido más remedio Mac-Kinley que ceder al peso de la opinión y resolver el cambio del subsecretario de Guerra, general Alger, quien será probablemente sustituido en aquel departamento por el coronel Roosevelt, que fué durante la campaña en Santiago de Cuba del regimiento voluntario de los «*Rough Riders*».

Carécese por completo en los Estados Unidos de noticias frescas de las islas Filipinas, lo cual aumenta el descontento en el país.

Telegrafían de Washington que el departamento de Estado se niega á hacer públicas las últimas instrucciones dadas al embajador yanqui en Londres referentes al modus vivendi fijando las fronteras de Alaska.

Sábese, sin embargo, continúa diciendo el telegrama, que los Estados Unidos se mantendrán firmes sin ceder ni un ápice en lo que respecta á dicha cuestión exigen desde un principio al Canadá, ó mejor dicho á la Gran Bretaña.

Parece que en este sentido se dieron instrucciones al citado embajador.

Dice un cablegrama de Washington que en el departamento de Estado se han recibido noticias oficiales de que la peste bubónica ha estallado violentamente en la Gran Bassam, situado en la Costa de Oro, Africa, y que entre las trecientas personas víctimas de la plaga se cuentan tres médicos europeos que han fallecido ya.

A consecuencia de tan graves noticias sanitarias se ha dispuesto que los vapores alemanes procedentes del país infestado, se abstengan en absoluto de tocar en Gran Bassam, y más aún de embarcar allí pasaje alguno.

Telegrafían de Mombasa que después de veintitres meses de trabajos penosísimos ha terminado la construcción y abrióse con gran entusiasmo al servicio público el grandioso puente de cerca cuatro kilómetros, que se para Mombasa de la tierra firme, cubriendo un verdadero brazo de mar en el ferrocarril de Uganda.

El ingeniero que ha dirigido la construcción de tan grandiosa obra, á la que se ha bautizado con el nombre d

Habiendo tomado esta resolución, usó de una treta que le enseñara el hábito de cazar en los bosques desde su infancia. Entró en el arroyuelo, cuyas aguas, variando de profundidad, tan pronto le cubrían apenas los pies, como le subían hasta las rodillas; y adelantándose así muy sin el menor ruido, ocultó su cuerpo entre las ramas de los árboles que formaban una bóveda sobre su cabeza, confundiendo así el ruido de sus pasos con el murmullo de las aguas: de este modo nos hemos acercado nosotros mismos algunas veces al nido del cuervo vigilante. Pudo pues acercarse bastante sin ser notado para oír la voz de los dos hombres á quienes quería observar, pero no distinguía sus palabras. Hallándose en este momento debajo de un magnífico sauce lloron cuyas ramas bajaban hasta la superficie del agua, cogió una de las más fuertes, y empleando al propio tiempo la destreza, la fuerza y la agilidad, se suspendió en el árbol sin ruido, y se sentó junto al tronco sin temor de ser descubierto.

Vió desde allí que el individuo con quien estaba conferenciando Hayraddin era un hombre de su casta, pero notó al mismo tiempo, con gran sentimiento suyo, que hablaban un idioma que no conocía, sin que pudiese comprender una sola palabra. Se reían mucho; y como Hayraddin, que se espesaba con calor, describiese muchas veces un círculo con sus brazos y acabase por rascarse las espaldas, dedujo de aquí que estaba contando la historia de la caza que se le había dado, y de la paliza que había recibido en el convento antes de su fuga.

Oyóse de repente otro silbido á alguna distancia, Hayraddin correspondió con su corneta tocando por el mismo estilo que cuando llegó; y pocos instantes después entró en escena otro personaje. Era este un hombre alto, recio, de aire militar, y cuyos robustos miembros formaban singular contraste con la baja estatura de los dos gitanos. Un ancho tahalí, que le cruzaba el hombro, sostenía una espada de desmedido tamaño. Llevaba un pantalón acanalado con muchas borlillas de seda y tafetanes de diversos colores, atacado con quinientas agujetas de cintas, por lo menos, á una almilla de piel de búfalo muy

no más espirituoso; y que se subió á predicar encima de las espaldas de muchos de ellos. En efecto, aunque el sacristán hubiese sido harto robusto para resistir la influencia de la pócima, su gruesa lengua y encendidos ojos indicaban que no pudo ponerse enteramente al abrigo de los efectos de aquel profano brebaje. Dijo también que el gitano había cantado diversas canciones que sole trataban de vanidades mundanas y placeres impuros, burlándose además de la religión y sus ministros.

El P. prior escuchó por algún tiempo estos cargos en silencio, como si el horror que le causaba la enormidad de tales crímenes le hubiese impedido el uso de la palabra. Cuando el lego lo hubo dicho todo, bajó el prior al patio del convento, y mandó á los hermanos legos que se armaran con disciplinas, y arrojaran al implio del sagrado recinto.

Esta sentencia fué ejecutada sin demora en presencia de Durward, que, aunque sentía mucho este accidente, no intervino en favor de Hayraddin porque previó que sería inútil su intercesión.

La corrección aplicada al delincuente fué sin embargo más graciosa que rígida, á pesar de las exhortaciones del guardian: corría y saltaba el gitano en todas direcciones, en medio de los gritos de los que le perseguían y el ruido de los golpes, de los cuales no le alcanzaban unos porque los apaleadores no llevaban idea de dañarle, otros los evitaba él con gran agilidad, aunque verdaderamente se le aplicasen con decidida intención, y los otros que caían en sus espaldas y costillas, aunque en número más corto, los sufría con valor y resignación. El desorden era tanto mayor, cuanto los que vapuleaban á Hayraddin podían llamarse soldados sin experiencia, que, en lugar de azotar al reo, se daban unos á otros fuertes golpes. El prior, por fin, queriendo poner término á una escena más escandalosa que edificante, mandó abrir la puerta del patio, y el gitano, precipitándose por esta salida con la rapidez del relámpago, se aprovechó de la claridad de la una para despedirse del convento.

En este intervalo, una sospecha que más de una vez se había ocurrido á Durward, se presentó con mayor

Puente Salisbury», es el famoso ingeniero inglés M. Whitehouse.

De Constantinopla refieren por telegrama que el sultán ha sufrido una impresión muy desagradable en el momento preciso de salir de la mezquita, en la cual acababa de hacer sus habituales oraciones.

En el instante de aparecer el sultán, un soldado de la guardia imperial salió de las filas y fusil en mano, con ademanes descompuestos, arrojó una solicitud al carruaje en el que subía el soberano.

La emoción del sultán fué muy grande; tanto él, como su comitiva, creyeron que se trataba de un atentado contra la existencia del emperador.

El cochero, al observar el suceso, fustigó fuertemente á los caballos, que arrastraron al vehículo con velocidad extraordinaria.

El soldado fué detenido en el acto, sin que opusiese resistencia alguna.

Ignórase el resultado de las investigaciones que en el acto comenzaron á practicarse.

Desde luego se cree que el detenido es un loco ó un solicitante exasperado, pero no un asesino.

Telegrafian de Birmingham—Inglaterra—que habiendo la niña de nueve años Gertrudis White desobedecido á su mamá, rifóla esta y la mandó que se fuera á su habitación.

Al poco rato oyó la madre un grito espantoso, y subiendo al punto de donde partía, se encontró con que su hija se había apoderado de la navaja de afeitar de su padre que estaba guardada en un cajón de una mesa y cortándose el cuello casi á cercén.

Confirma un telegrama de Roma el rumor de que con referencia á la defensa de sus intereses en Africa, van á ajustar Italia é Inglaterra un tratado de alianza.

Se establecerán, á consecuencia del mismo, tarifas muy reducidas para fomentar el comercio del Soudán por la vía de Massowah, valiéndose del ferrocarril construido por los ingleses entre el Atbara y Agordat.

El pueblo de Bigrado ha tributado una manifestación de simpatía á la familia real delante de palacio con motivo de haber salido ileso del atentado el ex-rey Milán.

La afluencia de gente fué extraordinaria, reinando orden completo. El exrey procede activamente contra todos aquellos individuos que, por figurar entre sus enemigos, pueden estar complicados en la reciente tentativa contra su existencia.

Han sido detenidos los individuos más caracterizados del partido radical de Servia.

Asimismo han sido reducidos á prisión los amigos y parientes del influente personaje Karage Orgewitch.

El llamamiento apremiante hecho al general Grouitch, ministro servio en San Petersburgo, ha acentuado más la impresión de la gravedad que entrañan los sucesos.

Grouitch, calificado de sospechoso, ha sido exonerado de su alta jerarquía militar y berrado de la escala del ejército de Servia.

De las islas:

Petra

Ayer, desde el púlpito y en sentidísimas frases, se despidió de los petreenses don Miguel Miralles y Font que por espacio de once años ha sido Cura-Párraco de esta villa. Dijo que pedía perdón á todos y á cada uno de los que hasta ayer fueron sus hijos espirituales; pero que él no lo otorgaba de su parte, porque de nadie estaba ofendido. En brillantísimos párrafos manifestó al auditorio que su traslado trocaba en amor fraternal hacia los petreenses el amor paternal que hasta aquel momento había sentido por ellos y se felicitaba de no tener que emplear ya más con ellos los tonos severos que en determinadas ocasiones debe emplear un buen padre. Encargó al pueblo que se pusiese al lado del que le sucede en el sagrado ministerio y terminó dejándonos, como legado, saludabilísimos consejos en los cuales condensó el arduo celo que le distingue.

El pueblo en masa acudió á despedirle; de muchos ojos brotaban abundantes lágrimas y es expresión unánime en el pueblo que su sucesor solo podrá llegar á ser tan querido y respetado como el señor Miralles copiando las virtudes de este.

La enhorabuena al pueblo de Binisalem y quiera Dios que al cabo de once años más pueda decir el señor Miralles, no puedo perdonar á nadie porque no he recibido ofensa.

Así se lo desean de todo corazón los petreenses que han admirado sus virtudes.—C.

10 de Julio de 1899.

Inca

El lunes último se fugó de su casa paterna una jóven de 23 años de edad acompañada de su novio.

Según se nos ha dicho hallábase los tórtolos en el pueblo de Binisalem, residencia del galán, y desde allí ha dirigido ella una carta á su padre en demanda de perdón para retornar á su casa, á lo cual no ha querido acceder el autor de sus días.

—La pareja acusada de infanticidio, detenida en la cárcel de este partido, de la cual dimos oportuna cuenta, fué anteayer puesta en libertad, la cual por voluntad propia ha dado solución á su falta primera, uniéndose en matrimonio á la inmediata salida de la cárcel, en la Iglesia del ex-convento de Santo Domingo.

—Serían las tres de la madrugada

de hoy cuando una fuerte tronada precursora de tempestad nos ha hecho caer un regular chaparrón de agua que ha durado un corto intervalo.

Toda la mañana el cielo ha permanecido encapotado, hasta que al medio día se ha oído nuevamente el rumor de lejanos truenos. Más tarde ha vuelto á llover, continuando así á las cuatro de la tarde, hora de cerrar esta correspondencia.

—El mercado ha estado poco animado, siendo escasas las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Almendrón, de 95'00 á 00'00 pesetas el quintal.

Trigo, de 18'50 á 00'00 pesetas la cuartera.

Candeal, de 18'00 á 19'90 id.

Cebada del país, de 8'00 á 8'50 id.

Id. forastera, de 0'00 á 0'00 id.

Avena del país, de 6'00 á 6'50 id.

Id. forastera, de 5'00 á 5'50 id.

Garbanzos, de 21 á 00'00 id.

Maiz, de 16'00 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 37'00 á 38'00 idem.

Id. blancas, de 30'00 á 00'00 id.

Frijoles, de 31'00 á 00 id.

Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 17'00 á 00'00 id.

Id. para ganados, de 16'00 á 00'00 idem.

Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 por arroba.

Higos pasos, de 9'00 á 0'00 el quintal.

Azafrán, de 3'50 á 0'00 id. la onza.

—C.

13 de Julio de 1899

De la copitol:

El señor Gobernador civil de esta provincia impuso ayer una multa de 5 pesetas al dueño de un cafetín de la calle de la Lonja por permitir que se promoviera escándalo en su establecimiento á altas horas de la noche.

Se hallan vacantes y han de proveerse por el turno de concurso las cátedras de Ampliación de la Física, de la Universidad de Granada, dotada con el haber anual de 3.500 pesetas, la de Análisis matemático, de la de Valencia, con el sueldo de 3.500 pesetas y la de Geografía é Historia del Instituto de Reus, con el haber de 300 pesetas.

Sólo podrán aspirar á dicha cátedra los Profesores que desempeñen ó hayan desempeñado en propiedad otra de igual asignatura y tengan el título científico que exige la vacante y el profesional que les corresponda.

Los Catedráticos en activo servicio elevarán sus solicitudes acompañadas de la hoja de servicios, á la Dirección general del ramo por conducto y con informe del Jefe del establecimiento en que sirvan, y los que no estén en

el ejercicio de la enseñanza por conducto del Jefe del establecimiento donde hubieren servido últimamente.

Con fecha de ayer fué remitido al ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por don Antonio Nadal Rigo en súplica de que sea declarado incapaz para desempeñar el cargo de concejal de la villa de Inco, don Joaquín Gelabert Masip.

El alcalde de Campanet ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial*, la liquidación de las cuentas municipales de aquella villa, correspondientes al cuarto trimestre del año económico de 1898 á 99.

Para los efectos de reclamación se halla espuesto al público en la secretaría del Ayuntamiento de Fernaluig, el repartimiento de la contribución territorial, sobre la riqueza urbana de aquel término municipal para el actual ejercicio económico.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondientes al día de ayer publica un Real orden del ministerio de Gracia y Justicia, anunciando la provisión por medio de examen de las siguientes escribanías de actuaciones, del territorio de la Audiencia de Zaragoza:

En el Juzgado de primera instancia de Jaca, de categoría de ascenso, la vacante por traslación de don Pascual Burillo.

En el de Montalbán, de entrada, la vacante por promoción de don Joaquín Barrachina.

En los de Híjar y Ateca, también de entrada, las vacantes respectivamente por defunción de don Jerónimo Villacampa y don Félix Lassa.

Y en los de Castellote, Egea de los Caballeros, Belchite, Híjar, Ses, Tamarite y Pina del Ebro, todos igualmente de entrada, las vacantes respectivamente por traslación de don Fernando García, don Mariano Lapieza, don Segismundo Palacios y don Vicente Isac Galicia.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas, dirigidas al presidente de la Audiencia de dicho territorio, dentro el plazo de treinta días, á contar desde el siguiente de publicación de este anuncio en la *Gaceta de Madrid*, con expresión de la escribanía ó escribanías que soliciten, y el orden de preferencia en su caso, debiendo empezar los ejercicios de examen el día 5 de Octubre próximo.

La combinación de las corridas de toros que se verificarán en Valencia durante los días de feria es la siguiente:

23 de Julio, seis toros de Omolauruchi, Mazzantini, Bomba y Algabeño; 25, seis toros de Felipe Pablo Romero, Mazzantini, Fuentes y Bombita; 26, tres toros de Miura, tres de Anastasio Martín y tres de Otaola.

ruchi, Mazzantini, Fuentes y Algabeño.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo noticia la del puesto de Petra de que entre los kilómetros 55 y 56 de la línea ferrea, de Palma á Manacor había sido arrollado por el tren correo un hombre de avanzada edad, se trasladó inmediatamente al lugar de la ocurrencia en unión del médico titular y Juez municipal de dicha villa.

Dicho individuo resultó ser el vecino de aquella villa Pedro José Boteñas Exposito (4) *Subirats* de 72 años de edad de oficio labrador, el cual tenía fracturada la pierna derecha y una herida de consideración en la cabeza, de resultas de la cual falleció á los pocos momentos.

El señor Juez empezó la instrucción de las oportunas diligencias ordenando que el cadáver fuese trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

El señor Alcalde de esta ciudad publicó ayer el siguiente bando que por creerlo de sumo interés para el público, lo transcribimos á continuación.

«Don Antonio Sbert y Canals, Alcalde de la M. I. N. y L. ciudad de Palma Capital de la provincia de Baleares.

Los notorios perjuicios que á la riqueza piscícola y al legal ejercicio de la industria de la pesca está ocasionando el empleo de la dinamita, por los que sobrepone el lucro momentáneo y la avidéz de cuantiosa recogida á la provechosa ocupación y al lícito entretenimiento que la pesca produce, inducen á esta Alcaldía á cooperar, en la medida que le es propia, á corregir y á estirpar, si tanto fuese dable, el punible abuso de la pesca con dinamita.

Y considerando que contribuye á ello el que el pescado por este medio recojido no pueda ser destinado á la venta pública; y que en la mayoría de los casos no ha de ser excusable que el particular lo tenga en su poder conociendo el medio empleado para obtenerlo, he acordado:

1.º Prohibir desde esta fecha la venta, en los puestos públicos, del pescado que presente los síntomas distintivos de haber sido muerto por medio de la dinamita.

2.º Apercibir á los vendedores y particulares, en cuyo poder se eche pescado de las expresadas condiciones, de que serán rigurosamente multados siempre que no den explicación satisfactoria de su inocencia y de la procedencia del género; que será, en todo caso decomisado.

Encargo á los dependientes de mi autoridad la más estricta vigilancia y exacto cumplimiento de lo que en este bando se previene, y no dudo que los particulares me evitarán el disgusto de tener que castigar cualquier falta que se cometa.

Palma 13 de Julio de 1899.—El Alcalde, Antonio Sbert y Canals.

Los fuertes aguaceros caídos ayer por la mañana sobre esta ciudad dieron lugar á varias inundaciones ocurridas en el arrabal de Santa Catalina, donde quedaron completamente llenas de agua unos veinte casuchos de la calle de la Romera y otros tantos de la calle treinta, teniendo que ser vaciados por medio de las bombas del Ayuntamiento.

En la calle de la Marina quedaron también inundadas varias tiendas á consecuencia de estar tapada con unos hierros la alcantarilla pública, en el punto donde desemboca al mar, cuya barrera fué colocada por la Empresa de Consumos para impedir el contrabando por dicho punto.

La gran afluencia de agua que bajaba por la alcantarilla de la calle de las Mifonas derribó las paredes de la misma dejando completamente la casa carbonera que existe en la citada calle.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal, pues los daños causados se redujeron á haber muerto varias decenas de gallinas de distintas casas del espesado arrabal.

El señor Gobernador Civil de la provincia, en vista de la frecuencia con que se repiten desbordamientos é inundaciones en las cuencas de los torrentes y los grandes daños y perjuicios que estos fenómenos ocasionan á los campos, ha dictado una circular encaminada á evitar dichos percances, en la cual se encarga á los Alcaldes de los pueblos la adopción de las siguientes prescripciones:

1.º Las reparaciones en las obras existentes de defensa contra las aguas que ejecuten los ribereños de cauces públicos ó privados serán objeto de la más especial vigilancia, atendiendo toda denuncia que se presente y sus-

fuerza á su imaginación. Aquel mismo día precisamente Hayraddin le había prometido portarse de un modo más decente y moderado siempre que tuviesen que hacer alto en algún monasterio; y sin embargo, lejos de cumplir su palabra, procedió con más insolencia y descaro que nunca. Era probable, pues, que obraba así por algún fin particular, porque el gitano, cualesquiera que fuesen sus defectos, no carecía de sensatez y sabía reportarse cuando le convenía. ¿No era posible que deseara tener alguna comunicación con los de su horda, y quizás con otras personas, y que impidiéndoselo de día la vigilancia de Quentin, hubiese usado de este ardid para que le echasen del convento?

Luego de haberse introducido esta sospecha en el espíritu de Quentin, súbito como solía ser en todos sus movimientos, resolvió seguir á su azotado guía y enterarse con el mayor secreto posible de lo que pasaría con él. Luego pues que hubo pasado el gitano la puerta del convento, esplicó Quentin en pocas palabras al P. prior la necesidad en que se hallaba de no perder de vista á su guía, y partió como el rayo en su seguimiento.

CAPITULO XVII

EL ESPÍA ESPÍADO

Cuando Quentin salió del convento, observó á cierta distancia, gracias á la claridad de la luna, que el gitano efectuaba precipitadamente su retirada, atravesando la calle de la aldea con la rapidez de un sabueso que ha probado el látigo, viéndole en seguida entrar en unos prados que había al extremo de ella.

Mucho corras, amigo mío, pensó Quentin: pero mejores piernas necesitas aún para aventajar á la planta más

ligera de cuantas han pisado las yerbas de Glen-Houlakin.

Como se había quitado, por fortuna, la armadura, pudo el montañés de Escocia desplegar una agilidad que era sin igual en su país, y que á pesar de la rápida carrera del gitano, parecía deber ponerle pronto en estado de alcanzarle. Sin embargo, no era esto lo que se proponía; pues Quentin consideraba mucho más importante en esta ocasión descubrir sus proyectos que evitarlos en el acto. Lo que acabó de determinarle á ello fué ver que el gitano continuaba su curso con celeridad no interrumpida aún después de haber cesado el primer impulso que ocasionó su fuga; lo que parecía probar que tenía su dirección un fin más cierto, un objeto enteramente distinto del que hubiera tenido naturalmente un hombre arrojado de un buen alojamiento, á media noche, de improviso, y sin haber pensado procurarse otro. Siguióle Quentin sin ser visto, pues el gitano no volvió la cabeza ni una sola vez, pero después de haber atravesado la pradera, hizo alto en un arroyuelo cuyas orillas se veían cubiertas de chopos y sauces, y tocó la corneta, con precaución no obstante, moderando el sonido. Un silbido despedido á corta distancia, le correspondió inmediatamente.

Esta es una cita, pensó Quentin; pero ¿cómo podré acercarme lo suficiente para saber lo que en ella se trata? El ruido de mis pasos y el de las ramas que es preciso separar, me descubrirán si no pongo en ello gran cuidado. Por San Andrés, que he de sorprenderlos como si fuesen gansos de Glen-Isla. ¿De qué me hubiera servido sino, el haber hecho algunos progresos en el arte de montería? Allí están; son dos; si me descubren y tienen proyectos hostiles, como es de temer, me llevarán ventaja; y entonces la condesa Isabel pierde su humilde defensor. ¡Y bien! no merecería este glorioso título si no me hallase dispuesto á lidiar por ella con una docena de bribones como estos. Después de haber medido mi espada con Dunois, con el mejor caballero de toda la Francia ¿debo temer á una horda de semejantes vagabundos? Ea, pues, con prudencia y valor, y con la ayuda de Dios y de San Andrés, sabré dar pronto cuenta de ellos.

pendiendo las obras u ordenando su demolición si estas no se ajustan en un todo á lo que dispone la ley de aguas de 13 de Junio de 1879. Igual cuidado se tendrá al tratarse de obras nuevas de defensas exigiéndose para este caso el otorgamiento de previo permiso por quien corresponda.

2.ª En el aprovechamiento para riegos de las aguas de los cauces ó manantiales discontinuos, no se permitirán otra clase de obstáculos más que malecones de tierra ó piedra suelta ó presas móviles ó automóviles siempre que no puedan perjudicar ó causar daño de clase alguna.

3.ª Queda terminantemente prohibida la construcción de nuevas presas de fábrica ó de otra obra permanente en los cauces, así como la reconstrucción de las presas u obras de fábrica antiguas sin permiso del Ministerio de Fomento ó de este Gobierno Civil según proceda. Las obras de conservación ó reparación de las presas existentes no se llevarán á cabo sin dar conocimiento á este Gobierno por conducto de los Alcaldes respectivos y serán objeto de la más especial vigilancia á fin de no alterar concesiones existentes.

4.ª Todas las presas de fábrica y obras permanentes que existen en los cauces públicos, se someterán á una revisión exigiendo á sus propietarios que presenten los títulos respectivos que acrediten su derecho. Las presas que no hayan sido objeto de concesión especial debidamente documentada y que puedan causar daños serán demolidas.

5.ª Las concesiones á que se refiere el art. 189 de la ley de aguas se ajustarán en un todo á lo que dispone la Instrucción para tramitar los expedientes de aprovechamiento de aguas públicas de 14 de Junio de 1883.

El vapor *Palma* salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose á un regular número de pasajeros y carga varia.

Se ha recibido en esta ciudad la dimisión del cargo de concejal de este Ayuntamiento, que desde Madrid ha enviado don Enrique Sureda y Morea, diputado á Cortes.

El domingo próximo, tendrá efecto en el caserío del *Coll d' en Rebas*, la fiesta cívico-religiosa que los vecinos del citado caserío piensan dedicar este año á la Virgen del Carmen.

Por la mañana en la iglesia de dicho caserío se celebrarán los oficios divinos á grande orquesta.

Por la tarde habrá carreras de caballerías, hombres y niños y por la noche se celebrará un baile de boleros al estilo del país, que estará amenizado por una banda de música.

Han sido nombrados vocales de la Junta provincial del censo de población, los concejales don Gabriel Ros, don Antonio Font, don Antonio Compañy y don Cayetano Abrines.

El señor Alcalde amonestó ayer á varias mujeres que la tarde anterior habían promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Por orden de la referida autoridad fué puesto á disposición del Juzgado de instrucción un individuo que intentó agredir á otro con un instrumento certero y punzante, negándose después á obedecer las ordenes de individuo de la guardia municipal que intervino en la contienda.

Ayer tiramos y repartimos á nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

Las pruebas oficiales del "Cataluña,"

Conocidas son ya de público, por las noticias que periódicamente hemos venido publicando, las importantes reformas que la Compañía *Islaña Marítima* ha venido verificando en su flota de vapores-correos desde algunos años á esta parte.

Hoy nos toca hablar del vapor *Cataluña*, cuyo buque, á pesar de sus magníficas condiciones marineras, era tenido por el público como el peor buque de la compañía á causa de su poca marcha.

Con las pruebas verificadas ayer tarde quedamos convencidos de que dicho inconveniente ha desaparecido gracias á las modificaciones en el mismo introducidas y en particular por el

cambio casi completo de las piezas de la maquinaria.

A ésta, que es de doble expansión, le han sido cambiadas las dos calderas por otras construídas en los importantes talleres de fundición de don Juan Oliver (*Maneu*), las cuales son cilíndricas, de acero fundido, y de mayor contención de vapor que el necesario para imprimir al buque una marcha de once millas y media por hora.

Además contiene la maquinaria un departamento de bombas, de alimentación, sentina y de aire.

Los ejes cigüeñales de la misma son también nuevos, lo cual en conjunto dan una trepidación al buque casi imperceptible.

Con esto solo queda á nuestro entender más que demostrado que dicho buque puede competir hoy con el mejor de la compañía, pero á ello debemos añadir importantes mejoras introducidas en las cámaras, alumbrado, puente de popa y escalera para subir al mismo, las cuales han dado al buque un carácter de verdadero tratatlántico.

El decorado de la cámara de primera es de un primor y un gusto exquisito y la ventilación es verdaderamente higiénica.

En cuanto al casco y condiciones marineras nada hay que hablar, pues conocidas son ya por el público.

Las pruebas

A las cuatro y diez minutos el capitán del buque señor Terrasa, dió orden de soltar las amarras empezando acto seguido las maniobras para la salida del puerto.

Una vez fuera de puntas tomamos rumbo hacia poniente llegando hasta el cabo de Cala Figuera.

Al hallarnos á la altura de las *Metas*, invitados por el Director de la compañía señor Simó, pasamos á visitar la maquinaria, cuyo movimiento de todas y cada una de las piezas no podía ser más perfecto. Entences el maquinista señor Quetzlas nos hizo ver las excelentes condiciones que reunía aquella, imprimiendo al buque toda la marcha y llegando á dar la hélice setenta y cinco evoluciones por minuto, con una marcha de once millas y media por hora.

En vista de ello los invitados prorrumpieron en exclamaciones de felicitación á la Empresa, al Director señor Simó y al capitán señor Terrasa.

Al llegar frente al faro de *Cala Figuera*, hicimos rumbo hacia el Cabo Blanco. Durante este trayecto, fuimos obsequiados con un espléndido *lunch*, en el que abundaron las pastas, licores, helados y tabacos habanos.

Desde el *Cabo Blanco* recorrimos toda la costa de levante hasta el Arrenal pudiendo examinar á simple vista las nuevas fortificaciones del *Cabo Endrocat*, y la colonia veraniega denominada *Poble nou*, situado á la orilla del mar y entre una especie de valle, colonia fundada por los vecinos de *Lluchmayor*, á donde acuden á tomar los baños en la época de verano.

A las siete entramos de nuevo en el puerto, reinando entre todos los invitados la mayor satisfacción y alegría.

Por nuestra parte no podemos menos de felicitar primeramente á la Empresa por estas costantes mejoras y en segundo término al Director y Capitán del buque por las atenciones de que fuímes objeto, deseando y esperando ocasión de repetir nuestros elogios.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear	75 00
Cambio Mallorquín	3 00
La Islaña Marítima	53 00
Ferro-Carriles de Mallorca	44 00
Alumbrado por Gas	50 00
Salinas de Ibiza	200 00
Fomento Agrícola	74 00
Bonos Municipales	54 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 13 de Julio.	
Interior	62 50
Exterior	68 45
Amortizable	69 50
Cubas 1886	70 25
Cubas Nuevas 1890	59 45
Banco de España	407 00
Tabacos	000 00
Franco	22 85
Libras	31 00



lo mejor para la dentadura el frasco Ptas 3.50

Doña Bárbara Sampol Frau de Salom

Falleció el día 12 de los corrientes
DESPUES DE RECIBIR LOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su afligido esposo, padres, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos y demás parientes de la finada, ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el quince de los corrientes á las once de su mañana en la parroquial Iglesia de San Miguel.

Casa mortuoria: Teresas, 13, entresuelo.

No se invita particularmente.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Contra los presupuestos

Madrid 12 á las 10 m.

En el Congreso se han reunido los señores Romero Robledo, Canalejas, Sol y Ortega, Marengo, Gayarre y Herrero, acordando que presente mañana el señor Sol y Ortega una proposición pidiendo la suspensión de los debates de los presupuestos hasta tanto que se organicen los servicios.

Convinieron además utilizar los medios que el reglamento concede, para lograr el objetivo de su proposición.

Última recepción.-Los batallones.-La escuadra.

Madrid 12 á las 10'45 m.

Tomando por motivo el calor que se siente, mañana se celebrará la última recepción en el Ministerio de la Guerra.

Por reducción del contingente del ejército, los batallones de línea constarán en lo sucesivo de seiscientas plazas.

El sábado irá á Cádiz la escuadra que manda el almirante Cámara y luego se dirigirá al Ferrol.

Durante el verano hará ejercicios cerca de las costas del Cantábrico, quedando algunos días en San Sebastián.

Contra los clérigos.-Contra Dreyfus.

Madrid 12 á las 10'45 m.

En Lila, la libertad del hermano Flaminio ocasionó anoche ruidosas manifestaciones contra los clérigos.

Los manifestantes apedrearon algunos edificios.

Dicen de París que M. Beurepaire, ex-presidente de Tribunal de casación ha notificado al Gobierno de la república que acusará á Dreyfus por traidor, presentando documentos y testigos para probarlo.

Donativo de la Reina.-Subasta.-Presupuestos.

Madrid 13 á las 1'45 m.

El consejo de ministros se ha enterado de la comunicación del mayordomo mayor de palacio manifestando que S. M. la Reina ha denado al Tesoro un millón de pesetas.

Se acordó que se saque á segunda subasta el servicio interinsular de Canarias elevando la subvención á doscientas mil pesetas.

Se estudiaron los límites de las concesiones relativas á los presupuestos, acordándose que á las dos de la tarde se reúnan los jefes de las minorías con los señores Silvela y Villaverde para resolver la cuestión económica.

El domingo ó el lunes se celebrará nuevo consejo.

Vinicultores

Madrid 13 á las 1'45 m.

Se han reunido en el Congreso los representantes en Cortes de

las regiones vinícolas correspondientes á veintiocho provincias, aprobándose el escrito que entregó al ministro de Hacienda la comisión aragonesa.

Se acordó que dos representantes por región se constituyan en ponencia para el estudio de los medios de sustituir el impuesto que pide el señor Villaverde, por otro más equitativo.

En una nueva reunión se aprobará el trabajo de la ponencia y acordará la conducta que debe seguirse en lo sucesivo.

Sobre aprobación de los presupuestos.

Madrid 13 á las 9'30 m.

La prensa concede importancia á la reunión que han de celebrar hoy los señores Silvela y Villaverde con los jefes de las minorías, con objeto de buscar una fórmula para activar la aprobación de los presupuestos.

Caso de que fracasen las gestiones, dimitirá el señor Villaverde.

Consejo

Madrid 13 á las 11'00 m.
11'20

Se ha celebrado consejo de ministros.

En el señor Silvela ha hecho un breve resumen de los trabajos parlamentarios supeditados al resultado de la reunión que los jefes de las minorías han de celebrar con los señores Silvela y Villaverde.

Si se llegase á una transacción con términos convenientes y aceptables, las cortes se cerrarán la semana próxima.

El señor Silvela insistió en que habiéndose restablecido el orden en Valencia era del caso levantar el estado de guerra de Valencia.

En breve se acordará lo propio en cuanto á Zaragoza.

Se dispuso que se dieran las gracias á la Reina por su donativo de un millón de pesetas.

Se ha firmado un decreto estableciendo una tarifa postal internacional con las islas Carolinas.

Varios asuntos

Madrid 13 á las 12 t.

El señor Dato nos ha dicho al salir del Consejo, que el donativo ofrecido por S. M. la Reina, carece de caracteres permanente.

El viaje de la Corte se resolverá conforme al resultado de la reunión de hoy.

Ahora conferencian los señores Silvela y Villaverde en el Ministerio de Estado.

Mencheta

Fincas y Dinero

Se compran y venden fincas Rústicas y Urbanas.—Se facilita dinero en todas cantidades con hipoteca, pagarés, valores públicos y locales á módico interés.

Almudaina n.º 4, Entresuelo, de 9 á 12 informarán.

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Reunión

Madrid 13 á las 4'30 t.
(Recibido con retraso)

En la reunión celebrada por los Jefes de las minorías políticas con los señores Silvela y Villaverde, se convino la fórmula siguiente:

Prorrogar la autorización para el arreglo de la deuda, pagándose los cupones de Octubre y Julio últimos; Cerrar las Cortes sin sacar ningún proyecto ni declaración del Gobierno y por último, abrir las Cortes en octubre próximo para levantar los presupuestos y la administración.

El señor Silvela declaró que necesitaba reunir el Consejo por someterle la fórmula.

Esta noche se reunirá el Consejo.

Más sobre la sesión del Congreso.

Madrid 13 á las 9'30 n.

En la sesión del Congreso el señor Moret apoyó la enmienda del articulado segundo de los presupuestos de guerra, que trata del aumento de las fuerzas navales, proponiendo varias fórmulas.

El señor Gomez Imaz solicita que se levante para estudiarlas.

Se accedió á ello siendo cogidas con rumores las palabras del Ministro.

En el Congreso

Madrid 13 á las 8'15 n.

En la sesión del Congreso se dió lectura al proyecto de fuerzas navales que fué combatido por el señor Auñón.

Le contestó el señor Agosta consumiendo el segundo turno.

El señor Bergamir pidió la supresión de la escuadra de Instrucción.

Contestóle el señor Rauced tratando de demostrar la necesidad de constituir una marina de guerra, sin la cual es imposible la defensa del litoral.

El señor Maura consumió el tercer turno, empezando su discurso demostrando la necesidad de una marina de guerra; pero homogénea y que sirva al fin que se destine.

Pero para ello, dijo, precisa un plan que nos conduzca á algo práctico.

Mencheta

El que padezca de los callos, recorra á los parches de Wasmuth, en el reloj. Estos han dado siempre el resultado apetecido cuando los demás medios han fracasado.

Bicicletas Remington

Las sin rival por baratas y perfectas se han recibido con neumático sistema DUNLOP modelos 1899. Calle de Santa Eulalia, 25—Palma.

Nodriza

Se desea encontrar una de buenas condiciones, calle de los Desamparados, número 5—Palma.

NICOLAS TICOULAT CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras completas desde 16 duros, dientes desde 4 pesetas asegurando dichas piezas para la masticación y pronunciación—*Pelaires*, 102.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.

ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

FERRO-BARRILES de MALLORCA



Servicio de transe para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 mixto hasta Santa María y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Soller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domíngos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Soller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

JUNIO

14

1790.—Fiesta ante el altar de la Patria, en el campo de Mare (Paris).

VIERNES

194 | San Buenaventura, ob. dr. | 171 y sta. Adela, viuda.

JUNIO

15

1285.—Maere la prometida de don Jaime I, doña Teresa Gil de Vidaura.

SÁBADO

195 | San Enrique, emp. y r. Ca. | 170 milo de Lelis, fund.

¡ATENCIÓN! EL QUE MAS ANUNCIA MAS VENDE

El medio más fácil, sencillo cómodo, barato, de más éxito y que mayores ventajas reporta al Comercio, Industrias, Compañías de Seguros, Compañías de Navegación, etc., etc., es el ANUNCIO; prueba de ello que todas las grandes Casas de Comercio, Compañías, etc., no falta nunca su anuncio en el periódico.

No olviden pues que el que más anuncia más prospera

En el Centro de Anuncios de Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia número 10 Se admiten para todos los periódicos de mayor circulación de Baleares á precios CONVENCIONALES.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copilias, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el flor de brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copilias, Plaza de Antonio Maura

PETROLEO

Gas del Alumbrado A 36 CÉNTIMOS DE PESETA EL LITRO

Similar economía se obtiene, alumbrando con el GAS ACETILENO producido instantánea y automáticamente con los aparatos más prácticos y perfectos, conocidos por los de patentes

BOFILL INGENIERERO

Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábricas, etc.

Lámparas y faros para bicicletas, carruajes y de mano, de gran reflexión, sólidos y elegantes á precios reducidos.

Especialidad para alumbrar pueblos sin cenizas. Mecheros especiales que no producen humo.

Carburo superior á peseta Kilg.

PALMA--Sindicato, 141-1.º--PALMA

Impotencia, DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico, Marina 34 y 36.

PIANOS "CHASSAIGNE,"

Cuya sonoridad y excelencia son indiscutible

Venta al contado y á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante. (Se admiten en cambio pianos usados en buen estado.)

Unico depósito en las Baleares

PALMA-Colón 34--CASA BANQUE--Colón 34-PALMA

Los señores de ARGENTINA y MURRAY

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Julio

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montserrat», capitán Castellá, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2. El 29 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Moreno, para Ceraña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «León XIII», cap. Gomez, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de los Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el día 22. Línea de Filipinas.—El 15 de Barcelona, vapor «Isla de Panay», capitán N., para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida. Servicio de África: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Larache», cap. Izargaray, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrácn y Meador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñago», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábados. Las pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

SOLIDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR UNION COMERCIAL--J. ESTELA Y C.º

El acreditado vapor

PALMA

Saldrá para Barcelona todos los jueves á las 6 de la tarde.

Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos.

Viajes en combinación con los vapores de casa Tinsley & C.º en Palma, Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos.

El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona. PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernardo Estela, Maella.

BARCELONA.—Consignatario, Francisco M.º Tintoré, Pasaje del Comercio 1 y 3.—Agente de A. deca, viuda O.ª de, Cert. Cruz y Demench, Parque 3.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES POR EL VINO URANADO PÉPSICO PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO. El primero y único elaborado en esta forma en toda España, método más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconstruyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes. Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo es necesario con agua, calmar instantáneamente la intensa sed de los diabéticos. Depósitos: En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Plaza del Pí, 2.—En Soller: Farmacia de J. Torrens.

REUMATISMO

Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado linimento de RIEOT.

Venta al por mayor: Palma, Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan Valenzuela y en Petró, Farmacia y Laboratorio del autor.

Al por menor en todas las Farmacias de España.

QUEMADURAS

Se cura en toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIEOT y se despacha en las mismas casas que el linimento.

Relojería Catalana

DE

Juan Rossell

Calle de Palacio, número 25

Pongo en conocimiento del público haber abierto un gran Establecimiento, conteniendo un numeroso surtido de relojes de pared, bolsillo y de precisión de las mejores marcas, á precios sumamente económicos.

También hay montado un taller de composuras provisto de todos los adelantos modernos que requiere el arte, á precios sin competencia.

Única casa que tiene observatorio particular de cronómetros, y recomposición de los mismos.

Todas las ventas y composuras efectuadas en esta casa se garantizan por dos años.

No comprar sin visitar antes la Relojería Catalana de J. Rossell, calle de Palacio, núm. 25, que es la única que ofrece los géneros á precios de fábrica.

LA CATALANA

BROSA 16, TIENDA.—PALMA

Cosés forma

PARISIEN

á todo 3 á 100 pesetas uno.

Especialidad en la medida.

Fajas ventrales.

Cosés para señoras delicadas.

Composuras de todas clases.

Últimas modéles de París.—Elegantes cosés para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los cosés.

Academia

DE

Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo desempeñada por

DON JOSÉ RAMONET Y RIU

Preparación para las próximas oposiciones á

Torreros de faros

Delineantes de Obras públicas

Escribientes del B. de España

5 pesetas al mes--Palacio, 31, 1.º

Se vende

Un carretón casi nuevo y un caballo de 4 años. Informarán en el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

No ariza

Una de 24 años de edad y leche de un mes, solicita criatura para lactar en su casa.

Informarán: Pont d' Inca, 70, Hospital de Can Niol.

Cocinera

En la calle de San Felis, número 1, se necesita una cocinera, inutil presentarse sin buenas referencias.